



Comité de parents du Centre de services scolaire des Découvreurs 2024-2025

Le 12 février 2025, 19 h 30

En présentiel à la salle La Chapelle ou en virtuel via Teams

Procès-verbal de la 4^e rencontre

Étaient présents (en gras)

DÉLÉGUÉ

Mme Catherine Vaillancourt

Mme Mylène Renaud

Mme Patricia Béland

Mme Jouini Faten

Mme Sophie Lépine Zaruba

Mme Clémence Morin

Mme Geneviève Charest

Mme Viviane Blanchette-Dimbeko

Mme Valérie Savard

Mme Audrey Lamontagne

Mme Mélanie Lahaie

M. Jérôme Collard-Proulx

Mme Micheline Koné

M. Karl-Alexandre Jahjah

Mme Caroline Trottier

M. Sébastien Pomerleau

Mme Mélanie Bédard

Mme Noémie Lavallée

Mme Julie Fecteau

M. Martin Corbeil

M. Christian Lavoie

Mme Fanja Lucie Raharinoro

M. Steve Fortier

M. Denis Lefrançois

Mme Marie-Pierre Lamarche

Michée Kamizele Kwate

M. Tommy Pilote

ÉCOLE

École d'éduc. internationale Filteau

École Des Cœurs-Vaillants

École Des Hauts-Clochers

École du Campanile

École Fernand-Seguin

École L'Arbrisseau

École L'Étincelle/Trois-Saisons

École Le Ruisselet

École Les Bocages

École Les Primevères/Jouvence

École Les Sources

École Marguerite-d'Youville

École primaire Notre-Dame-de-Foy

École Sainte-Genève

École Saint-Louis-de-France

École Saint-Mathieu

École Saint-Michel

École Saint-Yves

École Madeleine-Bergeron

École Des Pionniers

Collège des Compagnons

École De Rochebelle

Polyvalente L'Ancienne-Lorette

Représentant EHDAA

Directrice générale par intérim

Rédacteur du procès-verbal

Membre du public

SUBSTITUT

Mme Anne-Laure Rollin

M. Simon Mélançon

Mme Geneviève Dupuis

Mme Gitane Boivin

Mme Marie-Josée Laprise

M. Alexandre Dal-Pan

Mme Reine Victoire Foubue

Mme Marie-Claude Tardif

Mme Alexandra Lavallée

Mme Delphine Talamona

Mme Marie-Claude Bouchard

Mme Geneviève Banon

M. Félix Dugas

M. Martin Fournier

M. Mehieddine Harzallaoui

M. Philippe Masse

M. Dominique Turmel

Mme Isabelle Langlois

Mme Pascale Bertrand

Mme Cynthia Cliryx

Mme Julie Baribeau

M. Hedi Kaffel

Mme Julie Thompson-Bernier

Agit à titre de rédacteur du procès-verbal : M. Michée Kamizele Kwate

1. Ouverture

1.1. Mot de bienvenue

M. Sébastien Pomerleau souhaite la bienvenue aux membres du comité de parents et constate qu'il y a quorum.

1.2. Adoption de l'ordre du jour du 12 février 2025

Il est proposé par Mme Catherine Vaillancourt, appuyée par Mme Clémence Morin d'adopter l'ordre du jour suivant :

1. Ouverture de la séance

1.1. Mot de bienvenue

1.2. Adoption de l'ordre du jour du 12 février 2025

1.3. Adoption et suivis du procès-verbal du 11 décembre 2024

2. Interventions du public

2.1. Tommy Pilote – Anglais intensif

3. Consultation et information du centre de service scolaire

3.1. Consultation sur la distribution du reliquat découlant de l'action collective sur les frais chargés aux parents

3.2. Fermeture des classes Grandiose

3.3. Information de la direction générale

4. Affaires pour prise de décision

4.1. Avis sur les portes ouvertes des écoles secondaires

5. Information des représentants et des comités

5.1. Présidence

5.2. Parents d'élève au conseil d'administration du CSS

5.3. Représentant du comité consultatif des services aux EHDAA

5.4. Déléguées à la Fédération des comités de parents du Québec

5.5. Autres représentants et comités

6. Interventions des membres

7. Fermeture de la séance

7.1. Prochaine réunion – 12 mars 2025

7.2. Levée de la séance

Adopté à l'unanimité

1.3. Adoption et suivis du procès-verbal du 11 décembre 2024

Il est proposé par Mme Clémence Morin, appuyée par Mme Catherine Vaillancourt d'adopter le procès-verbal tel que proposé.

Adopté à l'unanimité

2. Interventions du public

M. Tommy Pilote revient sur le sujet évoqué lors de la dernière rencontre, à savoir l'anglais intensif. Il présente son opposition voulant que tous les élèves de 6e année d'une même école doivent suivre le programme d'anglais intensif lorsque celui-ci fait partie de la grille-matières de cette école. Il souhaite que le parent puisse avoir le choix de soustraire son enfant de ce programme. Il présente différents aspects du sujet tout en soulignant l'importance du français dans nos écoles.

3. Consultation et information du centre de service scolaire

3.1. Consultation sur la distribution du reliquat découlant de l'action collective sur les frais chargés aux parents

Mme Marie-Pierre Lamarche présente la proposition du Centre de service scolaire des Découvreurs sur la distribution du reliquat découlant de l'action collective sur les frais chargés aux parents.

Le reliquat de 209 935 \$ serait distribué aux écoles selon le nombre d'élèves et l'indice de faibles revenus. De plus, une portion du montant alloué au secondaire serait redistribuée au primaire. L'argent doit servir exclusivement à des élèves ayant des besoins financiers.

Il est proposé par Mme Caroline Trottier, appuyée par Mme Delphine Talamona, que le comité de parents donne un avis favorable au centre de services scolaire concernant le projet d'encadrement relatif à la distribution du reliquat du Fonds de règlement de l'action collective sur les frais chargé aux parents.

Adopté à l'unanimité

3.2. Fermeture des classes Grandiose

Mme Marie-Pierre Lamarche explique le fonctionnement du service Grandiose connu antérieurement sous le nom d'« œil du cyclone ». Ce service a été déployé pour encadrer temporairement les élèves en difficultés d'adaptations et présentant des troubles graves du comportement, identifier comme « Code 14 », dans le but de réintégrer les classes régulières.

Elle mentionne qu'avant la prise de cette décision, plusieurs analyses ont été menées afin de déterminer l'impact que pourrait avoir la fermeture des classes Grandioses. Elle précise que la fermeture complète de ces classes se fera à la rentrée prochaine et qu'il y a une mise en place des nouvelles stratégies afin d'augmenter la capacité de réaction face à tous ces élèves.

Mme Marie-Pierre Lamarche indique que la fermeture de classes grandioses est bien reçue par les parents des enfants de ces classes. L'accompagnement prévu pendant cette transition permettra aux élèves de s'intégrer et de bénéficier d'un meilleur service comme le veulent les parents.

3.3. Information de la direction générale

Mme Marie-Pierre Lamarche présente différents sujets d'actualité au CSS.

- Le CSS a reçu du nouveau financement du ministère pour le service de francisation.
- Une nouvelle formation sur le passage à l'âge adulte des personnes handicapées est offerte pour les parents de l'école Madeleine-Bergeron.
- Le CSS a participé au colloque C.A.R. qui propose un décloisonnement des classes pour une meilleure collaboration des intervenants.
- Mme Mathieu a démissionné au poste de protectrice régionale de l'élève. Elle sera remplacée de manière intérimaire par Mme Geneviève Buiste.
- Le CSS est toujours en attente du rapport ministériel concernant la laïcité.
- Le CSS a trouvé la journée de recrutement très productif.
- Le CSS prépare la journée de reconnaissance du personnel administratif qui se tiendra le 14 février.
- Le CSS se prépare pour les élections des membres du conseil d'administration qui auront lieu ce printemps.
- Le poste de la direction générale est ouvert. Ceci découle de la réforme de la nomination des directions générales des centres de services scolaires qui sont maintenant nommés par le ministre.
- Le CSS fait une réflexion sur l'utilisation de l'intelligence artificielle dans les classes.
- La période d'inscription pour l'année 2025-2026 est ouverte.
- Le CSS a accueilli 104 nouveaux arrivants depuis le 30 septembre 2024, ce qui cause des défis.
- Le CSS va recommander seulement le CSS Beauce-Etchemin pour suivre les cours d'été.
- La préparation pour l'installation des classes modulaires au Collège des Compagnons va bien.
- Le MFQ a demandé des mesures de réduction de dépenses à tous les CSS.

4. Affaire pour prise de décision

4.1. Avis sur les portes ouvertes des écoles secondaires

M. Sébastien Pomerleau fait la lecture du document sur les portes ouvertes.

Mme Caroline Trottier demande l'ajout de « et son enfant » dans la première phrase de la résolution.

Mme Noémie Lavallée suggère que les visites s'effectuent de préférence en début octobre plutôt que tard dans l'année, de peur que cela n'affecte le choix de l'élève.

Le projet d'avis sera ajusté pour tenir compte des commentaires émis et présenté à la prochaine rencontre.

5. Information des représentants et des comités

5.1. Présidence

M. Sébastien Pomerleau mentionne que le ministère de l'Éducation a publié une proposition de modification au règlement sur la désignation des membres parents au conseil d'administration des centres de services scolaires. Au nom du comité de parents, le comité exécutif a transmis au gouvernement du Québec des commentaires au sujet de ce projet de règlement. Ces commentaires soulèvent les enjeux relatifs à la désignation par district des membres parents au conseil d'administration, alors que le projet de règlement renforce son importance.

M. Denis Lefrançois a présenté au comité EHDAA un projet de réforme sur la procédure de désignation des membres au Comité EHDAA. Le comité n'avait pas de commentaire.

5.2. Parents d'élève au conseil d'administration du CSS

M. Sébastien Pomerleau présente les points soulevés lors de la dernière rencontre du Conseil d'administration, soit :

- Adoption des modifications aux aires de dessertes du secteur Est;
- Adoption des critères d'inscriptions;
- Adoption du plan triennal;
- Présentation du rapport financier;
- Dépôt du plan d'action du développement durable.

5.3. Représentant du comité consultatif des services aux EHDAA

M. Denis Lefrançois présente le compte rendu de la rencontre du comité consultatif des services aux EHDAA qui se tenue le 5 février 2025

5.4. Déléguées à la Fédération des comités de parents du Québec

Mme Clémence Morin partage le compte rendu de la dernière rencontre de la Fédération qui a eu lieu le 25 janvier 2025

5.5. Autres représentants et comités

M. Sébastien Pomerleau mentionne qu'il a reçu les commentaires du CSS sur le projet de politique sur les frais chargés aux parents transmis en juin. Le sous-comité sur les frais chargés aux parents va analyser ces commentaires.

6. Interventions des membres

Mme Noémie Lavallée encourage à appeler le 311 afin de continuer l'amélioration des services offerts par la ville.

Mme Fanja Lucie Raharinoro annonce que le comité bien-être de la FCPQ prépare un atelier le 15 mars sur la diversité et l'inclusion et la célébration de la semaine annuelle sur la prévention de la violence et de l'intimidation dans les écoles.

7. Fermeture de la séance

7.1. Prochaine réunion

La prochaine réunion aura lieu le 12 mars 2025.

7.2. Levée de la séance

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 21 h 57.